

DIARIO DE

MALLORCA

del miércoles 22

de Abril 1812.

*S. Pedro Armengol y S. Sotero.**Rogativa en S. Miguel.*

Observaciones Meteorológicas de ayer. Atec. Ast.

Epochas.	Termómetr.	Barómetr.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 5
7 de la m.	12 g.	27 p. 9 l.	Este.	y 17 m. y 25 s.
12 del dia	10 g.	27 p. 10 l.	E.N.E	se pone á las 6
5 de lat.	9½ g.	27 p. 9½ l.	Nor.	y 43 m. y 19 s.

Continúa el artículo sobre la solemnidad del juramento de la Regencia para la constitución española.

Cádiz 20 de marzo.

El Señor presidente de la Regencia contestó en estos términos:

"Tienen los estados sus períodos señalados como los hombres: nacen y crecen como ellos, y tienen también sus dolencias con que perecen. Los síntomas que se dejaban ver en la heroica nación española, manifestaban ser demasiado gráve la que padecía. Ni podía ser leve cuando tenía ocupado el lugar de la virtud con que debían observarse las leyes, la licencia que las quebrantaba. Tan funesta disposición la había conducido con pasos acelerados al borde del precipicio, dexándola avanzada hacia él, de donde una mano disfrazada, acercándose como amiga, creyó arrojarla á él á un ligero impulso con alegría. Iba á suceder así, y parece lo manda-

ba el mismo orden de las cosas, por las disposiciones que se habian introducido á tomar como familiar la perfidia. Pero descubierto el arrojo, recordó como un golpe elestirco á los hijos de Pelayo que estaban acostumbrados á levantar la cerviz, para no consentir que cayese bajo el yugo. Con tan noble inspiracion corren á las armas y se oponen con sañudo rostro al astuto invasor, empenándose en una lucha que no habia entrado jamas en los vastos cálculos de su ambicion, ni la Europa toda se habia decidido á darle una sola leccion para que lo conociera, porque el hacerlo estaba reservado á la abatida España. que supo sacar de su afficion y de su conflicto; para resistirle, los esfuerzos que podria de la opulencia. Animada de ellos levanta su erguida frente: fixa la vista en el peligro que le amenaza de presente, sin desviar la consideracion de las causas que de lejos la habian conducido á él con amargura; y para acudir á ambos males á la vez, se decide con denuedo á combatir con la una mano y escribir leyes con la otra: leyes que forman su constitucion política, como el cimiento mas sólido de la prosperidad de la monarquía, y mas digna de ocupar el corazón de los españoles para su observancia, que del mármol y del cedro para su duración. Esta es. Señor la obra que concebida en medio de los desvelos y de las vigilias de V. M. se consuma y presenta á luz en este dia, que abre felizmente la época mas memorable á la nación española. Es la emanacion estimable de la sabiduría de V. M., que comunicada á las últimas extremidades y á los ángulos mas remotos de su dominacion en las cuatro partes del mundo, obligará á mudar las lágrimas del dolor en la del gozo, y á efusiones mas expresivas del regocijo, como se dice haberlo hecho alguna vez el cielo; celebrando con una lluvia de oro el nacimiento de Minerva. Es la egida impenetrable de su defensa, y el depósito sagrado que encierra las leyes tutelares de su libertad e independencia, que la harán amable en la paz y

respetable en la guerra. La Regencia, su Señor, que tan solemnemente tiene prometida á V. M. su observancia, como ahora nuevamente la promete, velará con el celo mas ardiente en la parte que le toque, que el pueblo español en ambos hemisferios, reconciliado dulcemente con el ósculo de paz, se conserve en ella, y repose, cogiendo tranquilo los frutos que ella le ofrece bajo de su sombra.” (Se continuará.)

Noticias del País.

De orden de la M. I. Junta de caudales comunes, se arriendan los derechos municipales de sisa, carnes é imposición ganado: imposición del dinerillo de los tres días: y peso universal de esta Ciudad; lo que se hace saber al público, para que cualquiera persona que quiera entender en dichos arrendamientos esté en las casas [consistoriales] de dicha Ciudad el dia 22 de los corrientes á las diez de la mañana, á cuya hora se rematarán á favor del mayor postor.

La Goleta española, Fermina, al mando de su capitán y maestre D. Buenaventura March, tiene registro abierto para el Puerto de Vera-Cruz: los que quieran cargar en ella, se conferirán á la mayor brevedad con sus consignatarios los Sres. Milans, Durán y Balls, calle del Sindicad, casa de D. Antonio Mateu.

Qualquiera que sepa el paradero de D. José Rodríguez Miranda, que segun antecedentes debia venir á esta Ciudad desde Malta, se servirá avisarlo á dichos Sres. Milans, ó bien presentarse Vdicho Señor, si está aquí, pues deben comunicarle un asunto muy interesante.

Una Sra. de distincion solicita una moza castellana y decente para camarera que sepa planchar y coser: la que quiera acomodarse acudirá en la casa número 19 en el borne de Sta Clara.

Mañana á las 5 de la tarde se despachará bájija para Areñas con el patron Jayme Py; y dia 25 para Alicante con el patron Antonio Domingo.

Embarcaciones que ayer y antes de ayer dieron fondo en este Puerto de Palma.

De Idra en 10 dias la Polacra Ntra. Sra. de Idra, su patron Teodoro Jiovanny otomano, con cargo de 4500 cuarteras de trigo. En 28 dias la Polacra N. S. de Idra, su capitán Jiovanny otomano, con 60 cuarteras de trigo. En 23 dias el Bergantín N. S. de Idra, su capitán Jiovanny Andrea otomano, con cargo de 2500 cuarteras de trigo.

De Cartagena en 17 dias la Polacra S. José, su capitán Mateo Calafell mallorq., con 210 reclutas, en lastre.

De Alicante en 7 dias el Laud del patron Vicente Portero valenciano, con cargo de pimenton, sal purgante y valija.

De Preysa en 21 dias la Goleja Embidia su capitán Nicola Murtila ingle, con cargo de 1500 cuarteras de trigo; y la Polacra la bella Carolina, su capitán Manuel Rago; y la Polacra la bella Carolina, su capitán Manuel Rago ingle, con 3300 cuarteras de trigo.

De Mahon en 5 dias el Navío de S. M. C. San Pablo con el capitán general, y la Tartana S. José, su patron Michel capitan general, con 15 pasag. y cargo de trigo, arroz, y balija.

De Cambrils en 3 dias el Laud del patron Agustin Garau catalan, con 3 pasag., y cargo de vino; y el Laud del patron Antoni Payro valenciano, con un pasag., y cargo de vino.

De S. Feliu en 5 dias el Laud del patron Salvador Ballester catalan, en lastre; y el Laud del patron Francisco Pujol catalan, en lastre.

Del Vandrell en 2 dias el Pingüe la Soledad, su patron Pedro José Ferrer mallorq., con 2 pasag. y cargo de vino.

De Salou en un dia el Jayequé S. Antonio, su patron Bartolomé Oliver mallorq., en lastre.

Teatro Hoy se representa la Ópera en dos actos titulada: *la Isabela*, con bayle y saynete.

En la imprenta de Buenaventura Villalonga.